

Department of  
External  
Affairs



Ministère des  
Affaires  
extérieures

NO 131

Le 29 juin 1988

## LES MINISTRES DU COMMERCE EXTÉRIEUR PRÉPARENT LES POURPARLERS COMMERCIAUX MULTILATÉRAUX DE MONTRÉAL

Le ministre du Commerce extérieur, John C. Crosbie, se réunissait la semaine dernière avec les ministres du Commerce des États-Unis, des Communautés européennes et du Japon, afin de préparer les pourparlers commerciaux multilatéraux que les pays du GATT tiendront à Montréal, en décembre prochain.

La réunion, qui s'est tenue les 23 et 24 juin à Brainerd, au Minnesota, était empreinte du climat extrêmement positif qui a caractérisé le récent Sommet de Toronto. Les deux événements témoignent d'un engagement sincère en faveur du renforcement du système commercial multilatéral et du succès de la Conférence de Montréal, qui servira de point d'ancrage en vue de l'aboutissement des négociations commerciales de l'*Uruguay Round*.

Le ministre Crosbie a dit : "J'ai été frappé par les progrès accomplis depuis la tenue de la réunion quadrilatérale que j'ai présidée en Colombie-Britannique, en avril dernier. Tous les participants ont le sentiment que les chefs de gouvernement leur ont donné un mandat clair et des directives précises pour que la Réunion d'examen de mi-parcours de Montréal donne sur le fond des résultats pragmatiques et globaux." Le Ministre a ajouté que cela s'applique en particulier à la question cruciale de la réforme du commerce des produits agricoles, et que les négociateurs cherchent actuellement des solutions concrètes à court et à long termes pour régler les sérieux problèmes posés par les subventions qui faussent les échanges.

.../2

Minister for  
International  
Trade

Ministre du  
Commerce  
extérieur

M. Crosbie a souligné que les ministres participants de la réunion quadrilatérale ont constaté que des progrès substantiels avaient été accomplis relativement à de nombreuses questions commerciales sur lesquelles repose l'issue de la Conférence de Montréal. Mentionnons, entre autres, les propositions visant à garantir le fonctionnement plus efficace du système du GATT et à établir un mécanisme de règlement des litiges commerciaux qui soit plus rapide, plus efficace et plus équitable. Les ministres du Commerce extérieur ont également été en mesure de s'entendre sur de nombreux aspects des questions liées à l'accès aux marchés, au commerce des services, aux aspects commerciaux des droits de propriété intellectuelle et à l'investissement.

M. Crosbie s'est dit satisfait du consensus qui s'est dégagé entre le Canada et ses trois principaux partenaires commerciaux quant à la façon de faciliter le processus de négociation en prévision de la Conférence de Montréal. À cet effet, les ministres du Commerce extérieur des pays en développement et des pays industrialisés se réuniront au Pakistan en octobre prochain. Le Ministre a profité de l'occasion pour proposer la tenue d'une autre réunion quadrilatérale à la mi-novembre, afin de consolider les préparatifs visant à garantir le maintien des engagements relatifs à l'issue de la Conférence de Montréal.

C'est pour poursuivre ces objectifs que le ministre du Commerce extérieur du Canada compte se rendre à Genève, à la fin de juillet, afin de tenir des discussions avec des représentants du GATT, des représentants des délégations étrangères et des membres de la mission canadienne auprès du GATT.

Pour de plus amples renseignements, prière de contacter :

Michel Guitard  
Attaché de presse  
Cabinet du ministre du  
Commerce extérieur  
Ottawa (613) 992-7332

Abbie Dann  
Directrice adjointe  
Service des relations avec les médias  
Ministère des Affaires extérieures  
Ottawa (613) 995-1874